



## Postulat

### 27/25 betreffend Erneuerung Baum-Allee Rüeggisingerstrasse

#### Ausgangslage:

Die Rüeggisingerstrasse wird seit 1955 mit einer Baumreihe aus Platanen begleitet. Die rund 80-jährigen Bäume stehen in einem Grünstreifen zwischen Strasse und Radweg/Trottoir. Im Rahmen des Gemeindehausbaus und des Ausbaus des Verkehrsknotens wurden mehrere Platanen gefällt, die durchgehende Baumreihe unterbrochen und zusätzliche Platanen (rund 60-jährig) in der Umgebung des Gemeindehauses gepflanzt.

Mit dem Entscheid des Einwohnerrats vom 17. Dezember 2024 zur Umgestaltung des Knotens Gersag ist bereits klar, dass erneut ein Teil dieser Bäume einer neuen Bepflanzung weichen muss. Auch die übrigen Platanen-Bäume haben bereits ein hohes Alter erreicht.

Bei den ahornblättrigen Platanen handelt es sich um eine Kreuzung aus der Amerikanischen und der Orientalischen Platane ist. Diese Bäume sind also nicht einheimisch und wurden wohl ursprünglich wegen ihrer Widerstandsfähigkeit und ihrer optischen Eigenschaften gepflanzt. Zudem generieren die hochwachsenden Platanen laut Auskunft des Werkdienstes der Gemeinde einen beträchtlichen Aufwand in der Pflege (Zurückschneiden der Äste).

Schliesslich sind Pflanzhaare und Pollen der Platane dafür bekannt Atemwegsreizungen hervorzurufen.

#### Forderung:

Auf Grund der geschilderten Ausgangslage bitten wir den Gemeinderat einen Plan für die Erneuerung der Baum-Allee entlang der Rüeggisingerstrasse vorzulegen und dabei folgendes darzulegen:

1. Allgemeiner Gesundheitszustand der bestehenden Bäume
2. Vorschlag/Konzept für die zukünftige Entwicklung/zukünftige Bepflanzung
3. Abhängigkeiten bzw. Synergien zur geplanten Umgestaltung Knoten Gersag
4. Abhängigkeit Betriebs- und Gestaltungskonzept Rüeggisingerstrasse
5. Betrachtung von Investitions- und Betriebskosten

Emmenbrücke, 11. April 2025

Im Namen der Die Mitte Fraktion

Armin Villiger